

El Estado represivo

No hace mucho que Fernando de los Ríos publicaba en un diario de Madrid un artículo muy sustancioso acerca del Estado policíaco. El Estado es hoy para los que des gobiernan el reino de España, no un Estado jurídico o que vele por la justicia, cuidando de abrir cauce legal en todas las luchas políticas y económicas; no un Estado docente tampoco, no un órgano de cultura, sino un Estado policíaco, represivo. El terror fúido de las gentes que se dicen de orden ha producido la máxima de que gobernar es reprimir. No resistir, sino reprimir. Y menos aun prevenir.

¿Prevenir? ¿Pero cómo? En el poder de la religión para contener las pasiones de los hombres no creen ya los conservadores. Ellos no creyeron nunca en Dios; la religión no fue nunca para ellos más que un arma política; la fe en la otra vida, un medio de contentar al pueblo en sus contratiempos de esta vida. «Déjame el reino de este mundo y se te dará el del otro.» Pero ya ven que esa arma se les ha mellado.

El fracaso, por lo menos pasajero, de la llamada Gran Campaña Social, la que propugnaba «El Debate», órgano del jesuitismo español, se debió principalmente a que nuestras clases de orden—del suyo—no creen en la eficacia de Universidades católicas y otros emplastos así. No creen sino en la guardia civil, en el Cuerpo de Seguridad, en la policía. Y de aquí el abandono en que se le tiene al cetero. Un soldado raso de la guardia civil gana casi tanto como un canónigo y mucho más que la inmensa mayoría de los párrocos.

Hay en todas las diócesis unas suspensiones para promover las vocaciones religiosas; pero a pesar de ellas, de las becas y de los arbitrios, los Seminarios se despueblan. Y no son pocos los curas que siguen luego carreras civiles o militares—a pesar de que esto no gusta a sus autoridades eclesiásticas—para buscarse por otro lado el pan. En las últimas oposiciones a plazas de bibliotecas y archivos hubo un gran número de curas.

En un tiempo, no hace mucho todavía, los que no se resolvían a entrar en los Seminarios o se salían de ellos se iban a las Escuelas Normales, a Colegios, a Telégrafos, a Aduanas; pero ahora también las Normales empiezan a vaciarse. Y a la escasez de curas se seguirá la de maestros de es-

cuela. Y es porque la conservaduría del orden no cree necesitar ni de religión ni de instrucción.

La clase de gentes que antaño ingresaba en los Seminarios o en las Normales se va ahora a la guardia civil, al Cuerpo de Seguridad, a Carabineros, a la policía, al Cuerpo de Penales, a todos los institutos de represión. Y como el jefe del puesto de la guardia civil de un villorrio—un sargento—tiene mucho más sueldo y muchísima más consideración social que el párroco y el maestro, y aun que el médico en muchos lugares, resulta que tiene más autoridad teológica, pedagógica y científica.

Sabemos de algunos muchachos con título de maestros de instrucción primaria que han ingresado en la guardia civil, o en penales, o en la policía. Van buscando, no sólo más sueldo, sino más fueros, más privilegios y más consideración social.

Eso de la autonomía universitaria, que aun cojea, fué una argucia del jesuitismo para ir preparando la ruina de las Universidades oficiales, de Estado; fué un ataque al Estado docente. La instrucción pública ni la cultura no deben ser, según esa secta, función de Estado. Y no nos extrañaría que intentaran volver a entregar a los Municipios el sostenimiento de las escuelas primarias. Con lo que el Estado se libertaría de una carga, pudiendo dedicar más cuidado y más caudales a los institutos de represión.

Hemos oído ya a un integrista sostener que no es función del Estado—del Estado liberal—combatir el analfabetismo y aun defender éste. Con la científica distinción entre educación e instrucción. «Hay quien no sabe leer ni escribir y conoce perfectamente el Catecismo», nos decía.

Nuestros cándidos padres y abuelos dieron en decir que donde se abre una escuela se cierra un presidio; pero los hombres de orden de hoy creen que es mejor cerrar cien escuelas para poder abrir un presidio. Y hasta cerrar unas cuantas iglesias. Y creen, con el conde José de Maistre, en la sacrosanta función pública del verdugo. Hemos visto a altos dignatarios de la Iglesia rendir pleito homenaje a verdaderos verdugos.

El único hipo de estos Gobiernos del actual reino de España es reprimir. Hasta que la represión se rompa y salte y arastre todo el fango nefético y hediondo del reino.

Miguel de UNAMUNO

5. Finalmente, por un deseo unánime, la Conferencia ha querido mostrar su interés por la situación de los trabajadores intelectuales y su afán de contribuir al surgimiento económico del mundo, encargando a la Oficina Internacional de Trabajo efectúe una encuesta sobre el paro.

6. Mejoras de vivienda y alojamiento de los obreros agrícolas.

Si la Conferencia de Ginebra se ha preocupado, sobre todo, de los trabajadores agrícolas, desatendidos muy a menudo hasta el presente, ha perseguido, sin embargo, el esfuerzo comenzado por las precedentes Conferencias en favor de las otras categorías de trabajadores.

1. Para los obreros industriales ha votado un convenio con el fin de asegurarles un reposo mínimo de veinticuatro horas por semana, debiendo ser notificada en el futuro a la Oficina Internacional de Trabajo cualquier excepción.

2. Para los empleados de comercio ha recomendado a los Gobiernos tomen las conducentes medidas con objeto de establecer en su favor el descanso semanal.

3. Para los obreros pintores ha votado un convenio con el fin de prohibir el empleo del albayalde, a contar desde el 19 de noviembre de 1922, en los trabajos de pintura en el interior de los edificios y no permitir su empleo en el exterior sino bajo reserva de medidas higiénicas, que deberán ser aplicadas desde el 1.º de enero de 1924.

4. Para los marinos ha votado los dos convenios siguientes: uno, con objeto de prohibir el empleo de los jóvenes menores de diez y ocho años en los pañoles y en las calderas de los barcos, y el otro, con el fin de exigir la presentación de un certificado médico de aptitud para el trabajo marítimo a todos los jóvenes menores de diez y ocho años empleados a bordo.

CONTRA UNA TIRANIA

El Sindicato de Periodistas pide la dimisión de Millán de Priego

El Sindicato de Periodistas no ha querido permanecer indiferente ante la grave situación, ante el triunfo del altoparlante, ante la audacia del poder irresponsable de Millán de Priego, y ha elevado su protesta, en la que incluye la petición de que sea dimitido el director general de Seguridad, al presidente del Consejo de ministros.

No todos los periódicos han recogido el documento, y entre los emboscados en esta campaña contra el administrador del fondo de repites figuran periódicos que se presentan al público con cara de liberales.

¿Por qué se callan? ¿Cuánto? ¿Cuánto? ¿Por qué se calla la Asociación de la Prensa? ¿No es democrata Francisco Rodríguez, el presidente de la Asociación? Como democrata ya le hemos conocido cuando ha estado en Gracia y Justicia.

Francisco Rodríguez, el novísimo padre de los periodistas, aspirante a una placa conmemorativa como periodista ilustre y padre amantísimo de los periodistas indignos que crean las Empresas que tienen mediatizada la Asociación; Francisco Rodríguez calla. La Asociación de la Prensa calla.

No así el Sindicato de Periodistas, organismo de vibración espiritual emancipadora. Los periodistas del Sindicato, con noción exacta de la dignidad profesional, han querido callar. He aquí la protesta del Sindicato:

«Sindicato de Periodistas y Empleados de la Prensa.—Comité Ejecutivo.—Madrid.

Señor don José Sánchez Guerra, presidente del Consejo de ministros; Con todos los respetos debidos a su persona y al cargo que ejerce, hago constar, en representación del Sindicato de Periodistas, la protesta más enérgica contra el régimen de arbitrariedad e impunidad que, en funciones que no deberían ser de la competencia del director de Seguridad, viene regulando, mejor dicho, anulando, los derechos de reunión y de respeto a la libertad personal.

Estos derechos son la única realidad jurídica viva que nos queda en pie de todas las fugaces conquistas de la Revolución. Constituyen, junto con la libertad de la prensa, no sólo el único título de España como nación civilizada, sino la válvula de seguridad del régimen político y social vigente. Pero esto, al parecer, no cae dentro de la demarcación comprensiva del señor Millán de Priego; y no es de extrañar: porque si el ejercicio desordenado de la libertad exalta y expande peligrosamente el espíritu del hombre, el ejercicio de la autoridad sin limitación ni sanción lo ciega y mata.

Lo que nos mueve concretamente hoy a formular esta protesta es el caso ocurrido al señor Castroviejo y varios otros compañeros nuestros al pretender ejercitar el derecho de reunión contra el abuso y uso de las llamadas «quinzenas», ática supervivencia de la antigua prisión por deudas. Antes, en épocas de absolutismo, solían los españoles decir en tales casos: «Al que no tiene, el rey le hace libre.» ¡Véase cuánto hemos retrocedido!

De intento hemos demorado esta protesta hasta ver qué resolución tomaba el juez que intervenía en el asunto. Al no haber éste encontrado transgresión legal alguna, queda probado que no es posible ejercitar el derecho de reunión como ello

se en trabajos agrícolas antes y después del parto. La Conferencia ha querido asegurar una indemnización y un descanso de seis semanas antes del parto y seis semanas después del mismo, a las mujeres empleadas en los trabajos agrícolas.

He aquí la obra de la Conferencia de Ginebra.

En la historia pacífica de la legislación internacional, la tercera Conferencia del Trabajo no aparecerá indigna de sus precedentes.

Ahora bien, si su tarea ha terminado, la de los Gobiernos comienza.

Los trabajadores de todos los países, ya sean industriales, agrícolas, comerciales o del mar, no disfrutarán los beneficios de la labor realizada en Ginebra si los Gobiernos no presentan a sus respectivos Parlamentos o a las autoridades competentes, en los plazos previstos, los convenios votados por la Conferencia, ratificándolos luego debidamente.

Para triunfar de los obstáculos que se opongan a la ejecución rápida de la obligación que tienen que cumplir, los Gobiernos tendrán necesidad de un apoyo eficaz y de una ayuda constante de todos los trabajadores organizados y de todos aquellos que se interesan por el trabajo humano. Dependé, pues, de ellos ahora el éxito de la obra iniciada en Ginebra.

La Organización Internacional del Trabajo hace un llamamiento a todos los Gobiernos y también a todos los obreros que velan por sus propios intereses, a todos los patronos ansiosos de justicia social y a todos los amantes del progreso, para que los Gobiernos ratifiquen los convenios y respeten las recomendaciones votadas en Ginebra.

Al fin y al cabo, el verdugo cumple una ley. Y don Millán, ninguna, y ejecuta con tormento.

«La Unión Obrera, compuesta en la actualidad de setenta y seis asociados, ha acordado, después de conocer el programa del Partido Socialista y estar conforme con él, pedir el ingreso en el mismo.

Y en cumplimiento del mencionado acuerdo nos dirigimos al Comité Nacional para que nos considere adheridos al Partido, cuya disciplina queremos acatar.»

Sean bienvenidos.

Firmada por el presidente y secretario, la Sociedad obrera de Landete (Cuenca) envía a la Ejecutiva del Partido Socialista la siguiente carta:

«La Unión Obrera, compuesta en la actualidad de setenta y seis asociados, ha acordado, después de conocer el programa del Partido Socialista y estar conforme con él, pedir el ingreso en el mismo.

Y en cumplimiento del mencionado acuerdo nos dirigimos al Comité Nacional para que nos considere adheridos al Partido, cuya disciplina queremos acatar.»

Sean bienvenidos.

Con este epígrafe publicaremos mañana, sábado, en nuestro número extraordinario de cuatro páginas, un artículo de nuestro querido director, el compañero

PABLO IGLESIAS

digno, como todos los suyos, de ser leído y bien meditado por todos los correligionarios.

Para completar este número, aparte de las informaciones de actualidad, insertaremos los artículos siguientes:

Los socialistas españoles en Oporto, por Manuel José de Silva, ex diputado socialista portugués.

Actitud gallarda, por Vicente Labrera.

La unidad socialista alemana ha sido aclamada, por Compera Morel.

En la vendimia, por F. Gil Teruel.

La educación especial de los militantes, por H. Dubreuil.

La histriónada pasa, por Antonio Buján.

[Trabajadores: Procurad lectores y suscriptoros para salvar la vida de EL SOCIALISTA!

Botana, procesado

Nuestro querido correligionario Enrique Botana, concejal socialista de Vigo y director de «Solidaridad», órgano del Partido en aquella población, ha sido procesado, siguiendo órdenes indignas del caciquismo gallego, que, de acuerdo con Bugallá, pretende librarse de la honrada gestión de nuestro camarada en aquel Municipio.

Enrique Botana cuenta con enormes simpatías en Vigo, dentro y fuera de la organización obrera, y las enormidades del señor Senra no servirán para conseguir que disminuya la oposición de nuestro correligionario, que conoce admirablemente las garrulerías de sus secuaces de Urzáiz en Vigo.

Con ocasión de este proceso, se ha celebrado en el distrito por el cual ha sido elegido concejal Botana un grandioso acto de propaganda, en el que hablaron los compañeros Waldo Gil, Gómez Osorio y el abogado señor Garra, que fueron ovacionados por los agrarios de las parroquias de Sárdoma, Freijeiro y Castrelos.

En el mitin se acordó pedir que no sea suspendido de su cargo de concejal nuestro correligionario.

Por su parte, la minoría parlamentaria ha hecho ya las oportunas gestiones cerca del Gobierno para deshacer la burda maniobra del caciquismo gallego.

¡Senra, Urzáiz, Bugallá... Sois lobos de la misma camada!

Los desmanes del fascismo

GINGO MUERTOS.—TRENTO, ASALTADA.—¿POSIBLE GOLPE DE ESTADO?

ROMA, 5.—En represalias por la muerte de dos fascistas en Rossombrone y Romagna, atribuida a los comunistas, los camaradas de aquellos han dado muerte ayer a cinco de éstos.

La ciudad de Trento ha sido ocupada por 3.000 fascistas, al frente de los cuales iban tres diputados del partido.

El gobernador de la plaza se vió obligado a entregarles el mando.

En los Centros políticos de la capital se habla de crisis ministerial. La nueva actividad de los fascistas y los temores de un golpe de Estado hacen muy difícil la situación de Facta.

Se cree que pronto podrá suceder en el Poder.

BOCADILLOS

LA DIGNIDAD DE SU CARGO

Ahora resulta que cuantos actos realiza el ministro de la Gobernación, Millán de Priego (los hechos han demostrado que Piniés está entregado, él sabrá por qué, al director de Orden público y administrador de los fondos secretos de Gobernación); ahora resulta que cuantos actos realiza el hachero que hechizado tiene a Piniés los ejecuta por dignidad de su cargo.

¡Por dignidad del cargo...! Entonces, de aquí en adelante, cuando un verdugo ejecute a un hombre habrán de dar los periódicos la noticia de la ejecución con estas primeras palabras: «El digno verdugo velando por la dignidad del cargo...»

Al fin y al cabo, el verdugo cumple una ley. Y don Millán, ninguna, y ejecuta con tormento.

NATURALISMO!

No nos ha sorprendido. Don Jorge Silveira ha pasado desde la Dirección general de Comunicaciones a la vía pública.

Claro que esta cesantía tiene de gusto cuanto de injusto ha tenido, y sigue teniendo, la represión en el personal de Correos.

Pero es que Silveira ha debido saber con quién se jugaba los cuartos, o paga de director general. Se la jugaba con Millán y Millán, que protege a quien tira de la oreja a Jorge, ha logrado de Sánchez Guerra que tire de la oreja a Jorge... Silveira, y además le dé un puntapié. ¡Pobre don Jorge! Otra víctima del amo de los fondos de Répales.

¿PARA QUE?

Otra vez... ¡caray que es pesadec! Otra vez ha hablado Lerroux en Canarias. De loro quiere trocarse en «canario» honorario... ¡Siempre tras de los honorarios! ¡Vaya un pájaro!

Lerroux, que ya descaradamente se ofrece como es, ha dicho en Las Palmas que es capaz de reemplazar a aquellos grandes hombres que e caducaron, porque se cansaron en una alta consecuencia estéril.

Que a Lerroux le faltaba también la virtud de la consecuencia lo habíamos dicho nosotros. Ahora lo dice él. La declaración no puede ser más sibilina. Pero llega tarde, y es inútil, pues nadie le suplotia consecuencia ni semejanza a los grandes hombres del republicanismo, a quienes alude el dios del hielo.

Francos Rodríguez, tan democrata como Lerroux (su actuación en Gracia y Justicia, bajo el Poder de Maura y Cirva, lo acreditan), y también tan buen comensal como Lerroux, se ha disgustado profundamente porque le han informado de que el nuevo monarca que el africano don Alejandro Lerroux traga más que don José.

Y el don José ha resuelto desafiar al don Alejandro. Se desafían a magras y demás suculencias. El desafío durará hasta que uno de los dos gargantúas se dé por vencido.

Don José dice que él no se dará por vencido aunque reviente y pierda la presidencia de la Asociación de la Prensa.

Don Alejandro afirma que Francisco Rodríguez, comiendo a su lado, es una especie de infante «abibrotiano». Nosotros ponemos por don Alejandro. Tiene más amplias tragaderas, y eso que Francisco Rodríguez...

DESCUBRIMIENTO DE UNA LAPIDA

Calle de Pablo Iglesias, en Buñol

Recientemente se ha celebrado en Buñol el acto de descubrir la lápida en que, cumpliendo un acuerdo de aquel Municipio, se ha dado el nombre de nuestro querido maestro Pablo Iglesias a la que hasta ahora fue avenida de la Estación.

El acto constituyó una entusiástica y admirable manifestación popular. Asistió el Ayuntamiento en corporación, acompañado de la notable banda municipal de dicho pueblo y un gran número de vecinos.

El alcalde tiró del cordón para descubrir la nueva lápida, y nuestro camarada Isidro Escandell, como presidente de la Agrupación Socialista valenciana, que había sido oficialmente invitada al acto, al que asistió con una numerosa representación, hizo un brillante discurso como panegírico de la relevante figura de Pablo Iglesias.

El discurso de Escandell fué muy aplaudido.

¡PROLETARIO! NO COMPRANDO EL DIARIO QUE DEFIENDE LOS INTERES DE TU CLASE—EL SOCIALISTA—Y ADQUIRIENDO PERIODICOS BURGUESES, AFIRMAS TU ESCLAVITUD POLITICA Y ECONOMICA Y COMETES EL ENORME DELITO DE TRAICIONAR LA CAUSA QUE HA DE REDIMIR A TUS HIJOS

Castigos en los presidios

Familiares de reclusos que extinguen su condena en el penal de Puerto de Santa María, alarmados por las noticias que...

Más de una vez hemos tratado y protestado en estas columnas contra falsos hechos, dando los nombres de los verdugos...

EN EL PENAL DE BURGOS

Nuevamente llegan hasta nosotros quejas de reclusos y familiares de éstos en las que se nos comunican los malos tratos...

Partecé que la clase de verdugos o gente sin corazón es inagotable en la ciudad...

Otras veces, como decimos más arriba, hemos dado los nombres de los que así se conducían con los desgraciados presos...

Hay que destruir el sistema de castigos en las cárceles. Es realmente una vergüenza que todavía existan esas jerarquías...

Tome nota el director general de Prisiones de lo que denunciarnos en estas líneas y corrija lo que antes, por el buen nombre del Cuerpo que dirige.

En favor de Viñuela

VILLENA, 5.—Este Ayuntamiento, en sesión del 8 de septiembre, y a propuesta de la minoría socialista, tomó el acuerdo de solicitar de los Poderes públicos el indulto de Viñuela.

También, a peticiones reiteradas de la minoría socialista, ha visitado ésta al inspector del retiro obrero, residente en Alvey, incluyendo en el régimen del mismo a la clase patronal.

La campaña de la Unión General

MONTILLA, 5.—Procedentes de Aguilar de la Frontera llegaron a ésta los compañeros Lucio Martínez y Luis Fernández.

Por la noche, y con la cooperación de todas las entidades de la Casa del Pueblo, se celebró un grandioso mitin en el amplio salón-teatro de la Casa, que presentaba hermoso aspecto, pues estaba engalanado con las banderas de todas las Sociedades y grandes letreros alusivos a la Unión General de Trabajadores y al Partido Socialista.

Presidió el acto el compañero Antonio Castro, quien en breves manifestaciones expuso el objeto de la reunión. Acto seguido hizo uso de la palabra el compañero Zafra. En su acertada disertación hizo historia de las luchas pasadas que los obreros campesinos habían sostenido en Andalucía contra los patronos y el Estado.

Terminó aconsejando a todos los reacios que vuelvan a organizarse, al objeto de que cuando quede constituida en el próximo Congreso de la Unión General la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra, quede ésta constituida con un núcleo poderoso que arrastre las mejoras que esta clase necesita.

Como prueba del acierto con que se conduce la Unión General, debido a su táctica, aludió a las huelgas que la Sociedad de Albañiles de Madrid ha sostenido desde su fundación a la fecha, cuyos numerosos triunfos alcanzan a un 80 por 100.

Explicó la finalidad que se propone la Federación de la Industria de la Edificación.

Terminó el compañero Luis Fernández

su brillante disertación haciéndoles un llamamiento a las Sociedades que se relacionan con el arte de la construcción para que ingresen en la Federación Nacional. Al término fue muy aplaudido.

En último lugar habló el compañero Lucio Martínez. Empezó diciendo que él, como todos los que verdaderamente sean socialistas, por encima de todo tienen que defender y proclamar la libertad de pensamiento, única manera de que todos puedan exponer sus ideas con entera libertad y el pueblo acepte o rechace a aquellas que le sean por conveniente.

Explicó el viejo Socialismo de los modernos utopistas hasta llegar a Carlos Marx, que fue el que le dio base firme al Socialismo, con la crítica científica del régimen capitalista. Frente a la escuela socialista de Marx se levantó la utópica anarquista de Bakunin, cuya historia está llena de rectificaciones y errores.

Refiriéndose a los comunistas, rechazó los calificativos de amarillos y social-traidores con que nos tratan a los socialistas, y esto lo dicen precisamente cuando los hombres más significados del partido «bolchevique» se sientan a la mesa con los ministros de los Estados capitalistas y entran en relaciones con el Vaticano.

Aconsejó, por último, que todos ingresaran en la Unión General de Trabajadores y en la Federación Nacional de Obreros de la Tierra, que se ha de constituir en el próximo Congreso.

El compañero Lucio Martínez, al terminar, fué muy aplaudido, con manifestaciones que demuestran la gran acogida que en esta población tiene el Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores.

Al terminar el mitin, y conocer el compañero Zafra de lo que un grupito de comunistas «aprobados» tramaba, por indicación del comunista Rojas, de Madrid, que había estado dos noches antes en esta población, se dirigió al auditorio, diciéndole que individuos por todos conocidos, cuya conducta dejaba mucho que desear, trataban de poner cartones injuriosos para los socialistas. Esto fué lo bastante para que al grupito de comunistas, que estaba en el salón, le cayese encima una buena rociada. Concretamente: una buena jornada para el Partido y la Unión General, y el crédito conseguido de los llamados comunistas, Corresponsal.

Nuestros muertos

SANTANDER, 5.—A edad avanzada se aleja de nosotros el cuerpo del compañero Manuel González Sola, víctima de rápida enfermedad.

Esta camarada perteneció al arte gráfico y al Partido Socialista.

Hacia algunos años causó baja en ambas organizaciones, dedicándose al comercio.

Siempre ayudó la causa y sostuvo discusiones empeñadas en defensa de la organización obrera y socialista.

Su acompañamiento a la última morada ha sido una importantísima manifestación de duelo civil.—Vasay.

Depurando responsabilidades

La Alcaldía ha nombrado a nuestro compañero Saborit juez instructor de un expediente para depurar responsabilidades acerca de la licencia concedida por el arquitecto municipal señor Cancedor para hacer obras en la finca de la calle del Barquillo, 18, esquina a la del Almirante, al parecer, con manifiesta infracción de lo dispuesto por las Ordenanzas municipales.

Saborit se propone dar por concluso el expediente a la mayor brevedad, y de su resultado informaremos cuando sean conocidas las conclusiones.

Por nuestra parte, si podemos decir que creemos necesario proceder con energía a depurar toda clase de irregularidades en el Municipio, y en este sector de la intervención de algunos arquitectos municipales en las obras particulares más de una vez se han dicho cosas graves en el salón de sesiones.

Contra una arbitrariedad ministerial

LA PROTESTA DE LOS INGENIEROS CIVILES

En la Asociación de Alumnos de Ingenieros y Arquitectos continúan recibiendo numerosas felicitaciones y adhesiones de ingenieros y Asociaciones de estudiantes de toda España por su valiente y enérgica actitud de protesta ante el real decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros concediendo a los jefes y oficiales de artillería idénticos derechos en la esfera civil que a los ingenieros industriales.

Una Comisión de dicha Asociación, en representación de las Escuelas de Ingenieros Industriales de Madrid, Barcelona y Bilbao visitó el lunes al ministro del Trabajo para expresarle el profundo disgusto que reinaba entre los estudiantes por la publicación del citado real decreto, haciéndole ver la injusticia que el mismo representa y rogándole que, como ministro, a cuyo departamento corresponden aquellas Escuelas, defendiera los intereses de los ingenieros industriales, heridos en su dignidad profesional por aquella disposición.

El señor Calderón prometió a los alumnos defender el asunto en todo cuanto pudiese.

La Comisión tomó muy en cuenta las palabras del ministro.

Conferencia de Francisco Olalla

LOS GRUPOS SINDICALES SOCIALISTAS

Con el tema «Los Grupos Sindicales Socialistas son de conveniencia en las organizaciones obreras» dió ayer tarde su anunciada conferencia en el salón grande de la Casa del Pueblo, y ante numerosísimo auditorio, el camarada Francisco Olalla.

Presidió el acto el compañero Serrano, que brevemente explicó el alcance y finalidad de la serie de conferencias organizadas por el Grupo Sindical Socialista de Albañiles, y cuyas conferencias, además de estar invitadas para varias personas de reconocido prestigio cultural y científico, el Grupo ha invitado también a obreros manuales, por entender que éstos también pueden aportar ideas beneficiosas a sus compañeros.

Olalla comenzó dedicando un elogio al Grupo de Albañiles y a su Comité por la labor que va a empezar de ensayos para los obreros.

Los Grupos Sindicales Socialistas, como dice el tema, son una conveniencia para las organizaciones obreras, porque es conveniente que todos los obreros tengan una idea.

Uno de los males actuales de los trabajadores es el de que hay una gran masa que obra impulsivamente.

En este sentido nos encontramos con obreros que pertenecen a un partido y no conocen la idealidad de éste.

La carencia de idealidad en la mayoría de los trabajadores hace que éstos obren con el corazón más que con el cerebro.

La táctica y la idealidad que nosotros vamos a defender es la socialista, no el Socialismo abstracto que define el diccionario, sino el que define el programa socialista, en el que se demuestra el antagonismo del régimen burgués con las ideas de emancipación humana.

El Socialismo es un régimen justo, que teniendo los trabajadores los medios de producción y cambio, como son los transportes terrestres y marítimos, las minas, la tierra, etc., destruirá todo privilegio.

Describe a grandes rasgos lo que será la futura sociedad socialista y cómo se hará la distribución, y desaparecerán los ricos y los pobres, trabajando todos para uno y uno para todos.

Indudablemente dice el conferenciante: no habrá un trabajador que no esté conforme con esto, que, si no es la perfección completa, será el principio de una nueva era de la Humanidad.

Además, el Socialismo aspira a la supresión total del ejército permanente, armando al pueblo; a abolir la justicia histórica, creando Jurado para todo, hasta conseguir la extinción de los delitos, y a suprimir la propiedad privada, que no es más que el trabajo acumulado y no pagado al productor, y que, por tanto, debe pasar a la colectividad.

Si estos son los principios socialistas que algunos no ven ni en sueños, ¡qué bello luchar por ellos!

El obrero que sabe por qué lucha no necesita el impulso de nadie, y cuando vea que trabaja para él y para evitar que haya ejércitos y guerras, azote de la Humanidad, luchará mejor.

Se extiende en consideraciones respecto de la misión que tendrá el pueblo armado para defender el régimen en los primeros momentos contra sus enemigos y de la obligación que tenemos todos de luchar preparando el advenimiento de las ideas socialistas.

Mientras llega el triunfo completo de las mismas ideas—no podemos renunciar a las mejoras inmediatas.

El choque para conseguir nuestras conquistas será tanto más violento cuanto más se oponga la burguesía.

Conoció bien el ideal socialista por los que forman los Grupos Sindicales, es indudable que han de ser más útiles a sus respectivas organizaciones de resistencia.

Estos Grupos servirán para que se vayan ensayando los obreros que se afilian a las organizaciones como oyentes y que no se atreven a hablar ni a intervenir.

Los Grupos servirán de preparatorio para saber actuar en las organizaciones secretarías o políticas y para irse preparando los obreros a ejercer cargos, pasando a ser elementos de utilidad en aquellas organizaciones.

No hay que creer que los Grupos Sindicales Socialistas van a ser la vanguardia para luchas personales y sangrientas: lo serán para la defensa del ideal.

Mientras llega la transformación del régimen, los Grupos servirán para defender las conquistas políticas y sociales y perseguirán a los chanchulleros y a los que venden el voto.

En todo momento serán un estímulo, y en las organizaciones secretarías servirán para cumplir los acuerdos de éstas y defenderlos.

Sus medios de lucha estarán sujetos a las circunstancias; pero no se han creado—repto—para que unos obreros luchen contra otros, mientras la burguesía se frota las manos.

Explica el sentido científico del comunismo, diciendo que los socialistas, en ese sentido, son comunistas, y define a grandes rasgos el anarquismo para que los trabajadores puedan compararlo.

La conquista de nuestro ideal se alcanza tanto más cuanto más tardan los trabajadores en entenderlo.

Olalla termina con un párrafo de célebre alocuencia, en el que expone el deber que tienen todos los explotados de luchar por una sociedad más justa y equitativa y en la que implore el amor y la fraternidad humana.

Al final de su instructiva conferencia fué muy aplaudido el compañero Olalla por el numeroso público que llenaba por completo el salón.

Serrano anunció que las conferencias seguirán en los jueves sucesivos, y dió por terminado el acto.

La primera conferencia de la serie organizada por el Grupo Sindical Socialista de Albañiles ha sido un éxito, como seguramente lo serán las que han de celebrarse.

Federación de coactividades socialistas de Galicia

La campaña de propaganda socialista realizada durante el mes de agosto por el Grupo gallego por esta Federación, de acuerdo con el compañero Andrés Saborit, ha empezado a dar los buenos resultados que de la misma se esperaban, habiendo solicitado su ingreso en el Partido Socialista Obrero, por conducto del Comité de la Federación Socialista de Galicia: la Agrupación de Orense, constituida por 20 afiliados; la de Ribadavia (Orense), que la forman 50 compañeros, y la de Marín (Pontevedra), que cuenta en la actualidad con 15 compañeros inscritos en sus filas.

Muy en breve se llevará a cabo la constitución de Agrupaciones Socialistas en Pontevedra, Porriño y Puenteareas.

También en el Ayuntamiento de Fouceyres, y merced a la intensa labor que en pro de nuestras ideas vienen realizando los correligionarios que están al frente de la Agrupación Socialista de Fouceyres, se organizarán muy pronto nuevas Agrupaciones.

Seguros de invalidez, enfermedad y maternidad

En la reunión celebrada ayer en el Instituto Nacional de Previsión por la Comisión organizadora de la Conferencia nacional que ha de celebrarse el próximo mes de noviembre, que estuvo muy concurrida, se acogió con simpatía el interesante artículo de nuestro correligionario el doctor MILLA, publicado hace pocos días en EL SOCIALISTA, acerca de esta materia, pues comprendieron todos lo que significa la atención que concede a este asunto la clase trabajadora.

La Ponencia de reivindicaciones de las Sociedades de socorro mutuo y de intervención en estos avances sociales, de la que forma parte nuestro compañero Eduardo Álvarez, debe reunirse próximamente en Barcelona.

La acción obrera en Madrid

GRUPO SINDICAL SOCIALISTA DE OBREROS Y EMPLEADOS MUNICIPALES

Se convoca a los afiliados a este Grupo a una reunión que se celebrará el próximo domingo, día 8, a las diez de la mañana, en la Casa del Pueblo, para tratar asuntos de gran interés.

Se recomienda la mayor puntualidad y asistencia.

ASOCIACION DEL ARTE DE IMPRIMIR

(Escuela de Aprendiz-Tipógrafos.)

Mañana, sábado, a las nueve de la noche, se celebrará en el salón grande de la Casa del Pueblo el solemne acto de la apertura del curso de 1922-23 y la distribución de premios a los alumnos que, por su aplicación y constancia, los merecieron en el precedente año escolar.

A este acto, revelador de que una organización obrera quiere, ante todo, capacitarse profesionalmente, están obligados a concurrir todos los que la forman.

«SALUD Y CULTURA»

El Grupo «Salud y Cultura» se reunirá el próximo domingo, día 8, en la plaza de España y gloria de Quevedo, a las ocho de la mañana, para efectuar una excursión a la Fuente de las Damas.

A LOS OBREROS MARMOLISTAS

La Junta Directiva de Marmolistas pone en conocimiento de todos los asociados que el compañero Esteban Arco se encuentra imposibilitado para el trabajo desde hace más de cuatro meses, y falta de todo recurso para su sostenimiento y el de los suyos, y, por tanto, ruega a todos los compañeros marmolistas contribuyan con lo que les sea posible para mitigar tan precaria situación, como tantas veces lo han hecho por otros compañeros.

Confiamos en los sentimientos de altruismo

mo y de solidaridad hace este llamamiento a sus compañeros, quedando de ellos y de la causa obrera.—La Directiva de Marmolistas.

GRUPO SOCIALISTA DE ARTES BLANCAS

El Comité de este Grupo ha organizado una serie de conferencias de orden sindical e ideológico, las que estarán a cargo de significados camaradas en la organización obrera.

La primera de ellas correrá a cargo del compañero y afiliado al Sindicato Félix Montequado, disertando sobre el tema «El sindicalismo: su origen, sus tendencias y su finalidad».

Dicha conferencia se celebrará hoy, a las seis de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo.

Siendo de grandes ansias estas cosas, os encarecemos asistáis a ellos.

DEPENDIENTES DE COMERCIO

Esta Asociación General se reunirá en junta general extraordinaria (continuación de la anterior) hoy, viernes, a las diez de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, para seguir tratándose de la celebración del XI Congreso nacional de la dependencia mercantil.

Por la trascendencia que para los asalariados del comercio ha de tener el Congreso aludido, la Directiva ruega la asistencia a todos los asociados.

Nota importante.—Para ingresar en el salón, tomar parte en las deliberaciones y hacer uso del voto es indispensable la presentación del carnet de socios, con las cotizaciones reglamentarias al corriente.

Notas de Menorca

Mitín en favor de una huelga.—Acto civil.

MAHON, 5.—Organizado por la Directiva de los obreros carpinteros y ebenistas y el Comité de la Federación Obrera se celebró en el teatro Principal de Mahón un importante mitin en favor de la huelga que desde hace doce semanas sostienen los abnegados compañeros del Ramo de la Madera, por haberse negado la intransigente Patronal a concederles un aumento de 80 céntimos diarios en los jornales.

Al expresado acto acudió mucha concurrencia, interviniendo en el mismo, como oradores, los compañeros Pons Castell, Gomila, Rotger y Amador, cuyas interesantes manifestaciones relacionadas con dicho conflicto y con su tramitación y desarrollo fueron seguidas con gran atención y aplaudidas por el público.

En el Registro civil de Alayor fué inscrita, libre de ridículas e innecesarias ceremonias religiosas, con el nombre de Constanza, una pequeña hija de los estimados compañeros Rafaela Jiménez y Anselmo Luz. Reciban nuestra cordial enhorabuena.—Victor Rotger Pons.

CIRCULO SOCIALISTA DEL SUR

GRAN VELADA TEATRAL

A cargo del Cuadro Artístico del Círculo, que dirige el compañero Miguel Muñoz, se celebrará mañana, sábado, una velada teatral, poniéndose en escena la tragicomedia, en tres actos, de don Federico Oliver, titulada «Los semidiosos».

Para fin de fiesta se representará «El sexo débil», divertidísimo juguete cómico.

La velada comenzará a las nueve de la noche y terminará a la una en punto de la madrugada.

Muy importante

Se han recibido en esta Administración las cantidades que siguen, cuya aplicación ignoramos, por no haber tenido carta de las personas o entidades remitentes:

- 6 de julio de 1921.—Recibido en sobremonedero, sin poder averiguar el lugar de la imposición, 33 pesetas.
16 de julio.—Centro Obrero, Tarragona, 18 ídem.
1.º de agosto.—J. Gutiérrez, Fuenlabrada, 10 ídem.
25 de agosto.—Damián González, Valverde-Berlanga, 27 ídem.
26 de agosto.—Francisco Serrano, Lorca, 4 ídem.
1.º de septiembre.—Sociedad Obrera, Alcantara, 9 ídem.
6 de septiembre.—J. Alonso, Sevilla, 12 ídem.
7 de octubre.—Montero, Salernanca, 4,50 ídem.
10 de octubre.—Belda, Fortuna, 20 ídem.
17 de noviembre.—J. Almansa, Santisteban, 4 ídem.
1.º de diciembre.—A. Ibáñez, Hellín, 10 ídem.
8 de diciembre.—Alvarez, Plasencia, 7,30 ídem.
10 de diciembre.—Sociedad «La Fraternidad», Higuera la Real, 20,50 ídem.
30 de diciembre.—S. Pérez, Haro, 20 ídem.
2 de enero de 1922.—Sociedad de Pescadores, Torrejavega, 10 ídem.
5 de enero.—Manuel Marín, Begijar, 4 ídem.
19 de enero.—Gómez, Villanueva Castellón, 20 ídem.
7 de febrero.—J. Escudero, Albacete, 8 ídem.
7 de marzo.—Gómez, Casena, 9 ídem.
11 de marzo.—Valero, Almería, 1,95 ídem.
31 de marzo.—Antonio Gil, Trujillo, 18 ídem.

Rogamos nos indiquen a la mayor brevedad el destino que debemos dar a las cantidades anteriores, en caso contrario, no responderemos de la no aplicación de las mismas.

El locaut del ramo de la madera

PERSONAL DEL SINDICATO

Reunido el Pleno del Sindicato de la Madera, acordó que en lo sucesivo facilitará Personal competente a todas aquellas entidades, ingenieros, arquitectos y particulares que, teniendo que ejecutar trabajos en madera, no pudieran realizarlos debido al locaut patronal.

Los avisos podrán dirigirse a la Comisión del conflicto, en la secretaría 22, Piamonte, 2, Casa del Pueblo.

EL MITIN DE MAÑANA

Mañana, sábado, a las diez de la mañana, se celebrará en el salón teatro de la Casa del Pueblo una reunión para dar cuenta a los huelguistas de la marcha del locaut.

SOLIDARIDAD

El Sindicato de la Madera ha recibido las siguientes cantidades para ayuda de los gastos que produce el locaut:

Sindicato de Construcción, Sama de Langreo, 340 pesetas; Plasencia, 33; Valladolid, 58; Puerto de Santa María, 28; Canteros de Vigo, 100; Toledo, 55; Micaelinos de Caragante, 25; Federación Gráfica, Sección de Valencia, 100; Escuela de Ornamentación, Madrid, 25; Coniferos, Bilbao, 27,50; Canteros, Madrid, 624; Piqueros, Madrid, 10; Constructores de Mosaicos, Madrid, 22,50.

De algunas de las citadas cantidades no sabemos más que el pueblo de procedencia; pero la entidad remitente se desconoce, por no haber en la carta en que se anuncia el giro.

Nuevamente se ruega a las entidades que no hayan recibido el comprobante de haberse recibido el giro en el Sindicato, se dirijan al secretario de éste, Bruno Navarro, para subsanar el olvido.

Café de la Casa del Pueblo

Platos para mañana. Entrécote a la riojana, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Termera a la bordalesa, 2 pesetas ración; media ración, 1,25. Merluza a la vinagrera, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—P. rdz escabechada (media), 2,25.—Calamars en su tinta, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.

Platos económicos. A las doce: Sopa y cocido, 75 céntimos. A las seis: Callos a la madrileña, 90 céntimos; a la sevillana, 1,25.

IMPRESA de Felipe Peña Cruz. Se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Calle de Pizarro, 16. Teléfono 14-02-M.

BAR SIGLO XX

MESON DE PAREDES, 6 y 8. (El más popular de toda la barriada.) A precios sumamente económicos se sirven cervezas y licores de todas clases, refrescos preparados con exquisitos jarabes y café tostado diariamente.

Cooperativa Socialista de Libar

Esta Sociedad garantiza la pureza, peso y medida de todos sus géneros. Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones. Cursos: Bidebarrieta, Arriguetta, 3; Carlión, 18; Bidebarrieta, 8.

De ayer, de hoy y de mañana

Todos, absolutamente todos los que lo saben, saben, y los que no lo saben, deben probar para saber, que en Madrid, calle de San Bernardo, número 61 y número 64, existen dos cafés-bars, que se titulan el primero, «La Alcazaba», y «La Nueva Alcazaba», el segundo, que expenden un estupendo café, licorosos, cerveza, refrescos, vermuth y otros aperitivos. Todo esto, de las mejores marcas. Desayunos, a 35 céntimos, de seis a doce.

BAR METRO

Establecido en Bravo Murillo, 79, de Leoncio Méndez. El más dichoso de los Cuatro Caminos; a la salida del Metropolitano.

El más puro, el más fino COÑAC FARO

Pedílo en todas partes. —ROCA— Fotógrafo. Tetuán, 20. Teléfono 320. Retratos artísticos. Ampliaciones inalterables.

IMPRESA: MADERA B.